

EL EJERCITO Y ARMADA

ÓRGANO DE OPINIÓN MILITAR.

Homemaje del Ejército y la Armada a los aviadores Jiménez e Iglesias

En el patio central del ministerio del Ejército se celebró anoche el anunciado banquete en honor de los aviadores Jiménez e Iglesias.

Aparecía el patio adornado con tapices e iluminado profusamente. En la puerta que conduce a la calle del Almirante se había colocado un tapiz de gran tamaño, que la cubría. Sobre ella, bombillas de distintos colores reproducían las insignias de la Aviación militar. Delante, en un tablado, se colocó la mesa presidencial. Las demás se distribuían en el resto del patio, ordenadas por números que tenían correspondencia con los de las tarjetas. Los puestos han sido 1.200.

Grandes reflectores situados en las ventanas altas del edificio, iluminaban el patio.

Amenizaron la comida las bandas de los regimientos de Wad-Ras y León.

Desde antes de las nueve y media fueron llegando los comensales. Todos ellos de uniforme, sin armas. Dos planos colocados a la entrada del patio indicaban el sitio que a cada cual correspondía, de acuerdo con el número de su tarjeta. El teniente coronel D. Pedro Rico y otros jefes de Estado Mayor se ocupaban de la distribución de los puestos.

A las diez menos cuarto llegaron al patio el presidente del Consejo, los aviadores agasajados y los ministros y autoridades militares que asistían al acto. Inmediatamente pasaron a la mesa presidencial. En ella ocuparon los puestos por el siguiente orden:

A la derecha del jefe del Gobierno, el capitán Jiménez, ministro de la Gobernación, ministro de Marina, capitán general de la Armada, almirante Carranza, gobernador militar y generales Kirpatrick y González Jurado. A su izquierda, el capitán Iglesias, ministro del Ejército, general Burgueta, capitán general de Madrid y generales Losada, Soriano y Villalba.

Antes de comenzar la comida, un toque de corneta dió la orden de atención, y el general Primo de Rivera leyó las siguientes palabras:

«Para evitar los brindis habituales en estos actos, voy a preceder éste, que puede considerarse de verdadera solemnidad, con unas palabras que he querido sean leídas para darles la solemnidad que las circunstancias imponen. Circunstancias que con sólo mencionarse serán recogidas en la mente de todos, que sabéis a cuáles me refiero y aludo. En estas cuartillas he puesto todo mi pensamiento, sin que su brevedad haya sido pereza ni abandono, sino deseo de ser lacónico, como este acto requiere.

Seguidamente dió lectura al siguiente discurso:

«Compañeros: Encuentro que no de otro modo debo dirigirme a vosotros en este acto, manifestación de puro compañerismo. Dedicamos un minuto de silencio consagrandolo al pensamiento al recuerdo de los que nos faltan: de esos tres «ases» de la Aviación y de ese mecánico, pleno de ilusiones y adornado de todas las virtudes del bueno y leal trabajador. Franco, Ruiz de Alda, Gallarza, Madariaga; Cuánto evocan estos nombres en estos momentos; con vosotros están nuestros sentimientos y nuestro pensar! Aunque, por desgracia, no estén ya nuestras esperanzas.»

En este momento del discurso un nuevo toque de corneta dió la orden de silencio, y los comensales en pie, permanecieron en aquella actitud durante un minuto.

El presidente siguió leyendo: «Capitanes Jiménez e Iglesias: A vosotros estaba dedicado y se dedica este acto de afirmación y compañerismo,

Bien sabemos que no le admitís como festejo en estas circunstancias, pero sí como homenaje a la Aviación, a la Aviación mundial, a la Aviación española, de insuperable aliento y gallardía, digna pareja de las más gloriosas del mundo.

Generales, jefes y oficiales del Ejército y de la Armada: Aquí están con nosotros en espíritu todos nuestros compañeros de todas las escalas y situaciones y además todo el país. Todos hubieran querido puesto en estas mesas, si posible hubiera sido reservárselos. Todos unidos y compactos en sentimientos, que por altos y elevados sobrepasan el concepto y la adhesión a las personas y se remontan al cielo puro de los ideales; el amor a la patria, ansioso de hacerla grande, próspera, culta y respetada.

Yo no pido para mí nada, que me habéis de permitir me dé por satisfecho con la voz de mi conciencia y con la estimación y confianza del país y la vuestra; pero sí os pido prediquéis y practiquéis como hasta ahora el amor fervoroso a España, que hoy es objeto de la atención mundial.

No creáis que padezco delirios de grandezas ni afanes de megalomanía. Bueno está lo bueno, según reza el cauteloso dicho castellano, y no conviene pasarse; pero todo lo hecho era preciso para vencer la enemiga a conceder a España el puesto que le corresponde. Ya lo tiene. Limitemos, por el momento, nuestra labor a mantenerlo y a afirmarlo: paz de Marruecos, reingreso en la Sociedad de las Naciones, viajes gloriosos del «Plus Ultra», del «Elcano», la «Atlántida» y del «Jesús del Gran Poder»; heroico intento del «Dornier 16»; grandes Exposiciones de Sevilla y Barcelona, celebración en Madrid del Consejo de la Sociedad de las Naciones son labor bastante para manifestación externa de nuestra vida y pujanza.

Qué dolor que la última etapa no haya sido igualmente afortunada! Tomémoslo como aviso del Cielo. Dios ciega a los que quiere perder, y España, noble, grande y pujante, no debe ser jactanciosa ni soberbia, sino humana y amorosa, preocuparse de su pueblo, humilde y bueno, para mejorar su situación y unión espiritual, cultural y corporal.

Ningún pueblo, en este momento de la historia del mundo, está en mejores condiciones para ser feliz si no frustran el designio sus propios ciudadanos. A cooperar en el logro dedico y dedicare todos mis afanes mientras Dios me dé vida y aliento. Cada uno en su puesto y en su radio de acción que haga lo mismo; y el deber cumplido y el juicio que merezcamos a la posteridad individual y colectivamente serán nuestras recompensas.

Sentémonos, señores, y que esta cena frugal de camaradas sea lazo que nos una a todos en nuestro bien comprobado fervor por servir a España. Cada uno es posible que aloje en su cerebro la fórmula con que crea estaría mejor cumplido este propósito; pero no olvidéis nadie que sin disciplina y sin cohesión no hay fuerza ni eficacia y que para romper esos lazos de integración social y corporativa no puede haber más justificación que el pensar que los que los representan y mantienen han caído en la vileza de la claudicación de su autoridad y prestigio o en la inmoralidad de explotar sus posiciones en lucro y provecho de sus personales intereses.

Ni una palabra más por mi parte: que Dios nos asista y asista a la patria; Viva España!

El viva del presidente fue contestado

por todos los presentes, que después aplaudieron.

Al terminar la comida, el general Kirpatrick anunció que los capitanes Jiménez e Iglesias darán en breve una conferencia en el teatro de la Princesa, explicando su reciente vuelo, y que para asistir a la misma servían las tarjetas del banquete. Asimismo anunció que si los aviadores Franco y sus compañeros lograsen ser salvados se celebraría en el mismo patio del ministerio, en una madrugada próxima, una verbena, a la que quedaban invitados todos los presentes y sus familiares.

A los postres el presidente dió de nuevo:

«Después de las cuartillas y del preámbulo que he hecho al principio de este acto tan cordial, me anima solamente a hablar la añoranza de las pocas ocasiones que nos vemos unidos todos los uniformes de tierra, de mar y de aire, y además porque tengo un deber que cumplir, que lo hago muy gustoso, cual es dedicar un recuerdo cordial a un ausente, que siento vivamente la vida del soldado y que si sufre una desgracia de familia, quizá la más cara para él, su recuerdo en este momento está con nosotros. Y con un viva al Rey condensemos el respeto y la disciplina que debemos al jefe del Estado.

Yo quiero después de que todo haya terminado, que al desfilir sin prisas de ninguna clase me proporcionéis la satisfacción de estrechar vuestras manos: en ese estrechamiento habéis de ver simbolizada la cordialidad y el entusiasmo para todos.

Nosotros hemos de tener una mira, que es nuestro entusiasmo, nuestro deber y nuestro patriotismo más acrisolado. Y sobre todo está el deber firme de servir a España y de ser leales al Rey.

Señores: Por España y por el Rey». Estas palabras fueron acogidas con una salva de aplausos, mientras el jefe del Gobierno abrazaba a los capitanes Jiménez e Iglesias.

Después de hacerse nuevamente el silencio continuó el presidente:

«En nombre de todos abrazo a estos dos heroicos tripulantes del «Jesús del Gran Poder». Ni una palabra más he de decir».

Durante la cena, cordial, efusiva y simpática, los capitanes Jiménez e Iglesias han contado diversas escenas de su vuelo. Al ser recibidos en aquella República, éste dijo: «Yo creía que iba a recibir a dos lobos de mar y recibo a dos grumetes».

Esta frase, que está llena de simpatía y de cordialidad, del Presidente Irigoyen, demuestra también algo para España. Yo dedico un recuerdo a ese Presidente de la República hermana, a los Presidentes de las Repúblicas hispano-americanas, que tan cordialmente han acogido al mensajero espiritual de esta España tan querida, a aquellas ex colonias que al llegar en momentos verdaderamente emotivos y de recuerdos para la patria grande, besaban las alas del aparato porqué sabían que transportaba algo espiritual y algo material, siquiera fuese el polvo de la tierra nativa donde se condensa todo el amor.

Por nuestros pueblos americanos de habla española que hoy más que nunca dedican un recuerdo a España y proclaman a voz en grito las glorias de nuestras tradiciones.

Después, el presidente descendió de la cabecera de la mesa y estrechó la mano de los oficiales más próximos.

Al encontrarse con los periodistas manifestó que la cena no había podido ser de más entusiasmo ni de mayor cordialidad y que se encontraba verdaderamente satisfecho.

Requerido el capitán Jiménez por los periodistas para que les diera una impresión de momento, manifestó que la cena había sido de un gran entusiasmo y que le llenaba de agradecimiento, y que únicamente enturbiaba algo esta alegría el recuerdo de sus heroicos compañeros del «Dornier 16», por cuya suerte, incierta ahora, hacía sus mejores votos, porque tanto él como su compañero Iglesias eran, ante todo y sobre todo, aviadores.

Nota, oficiosa

Elogios de la Prensa cubana a España y su Gobierno

«El número del 2 de junio del importante diario de La Habana «Expelsior». «El País», llegado ahora a nuestras manos, en sitio preferente se hace referencia a la decisión del Consejo de la Sociedad de Naciones de reunirse al día siguiente en Madrid, y el periódico cubano se expresa en forma tan altamente halagüeña y amistosa para España, que creemos muy conveniente hacer públicos estos sentimientos de un órgano de la Prensa del país hermano.

Dice que la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones en España tiene una importancia extrema, pues es, en primer término, un gran homenaje que todos los Estados rinden a la Patria de Francisco de Vitoria, y un acto altamente amistoso para con el Gobierno español, y una relevante muestra de cómo España va renaciendo, cada día con más pujanza, bajo el régimen del Gobierno actual y ocupando puestos de extrema vanguardia en el concierto de las grandes naciones, siendo, además, una señal de la importancia que está llamado a adquirir en la política universal el espíritu hispánico, representante de las más nobles inquietudes y de los más puros afanes.

Termina su nota el diario cubano diciendo que todos los países de América estarán representados mañana en la Asamblea de Madrid, y hace votos por que esta reunión pueda servir a los ideales que alienta el Gobierno español y todos los Gobiernos representados en la Liga ginebrina.

Se ruega a nuestros suscriptores que, al cambiar de residencia o destino, lo participen a la Administración de este diario, a fin de que el periódico llegue a poder del lector, y no sufra interrupción el servicio.

Se intensificarán los trabajos de exploración en busca del «Dornier 16»

Una idea aceptada

El ministro de Marina recibió a los hermanos de los aviadores Franco, Gallarza y Ruiz de Alda, que iban a informarse de las últimas noticias que hubiera sobre las exploraciones que se efectúan en el Atlántico.

También visitó al ministro en las primeras horas de la tarde el infante D. Alfonso, de Orleans, acompañado del conde de San Luis.

El ministro de Marina conversó con los periodistas, manifestándoles que el conde de San Luis le había visitado, proponiéndole nuevas exploraciones, para lo cual creía que debía establecerse en las Azores una pequeña base de «hidros» para continuar las exploraciones.

A este efecto serán embarcados en los cruceros «Príncipe Alfonso» y «Almirante Cervera» varios «hidros», que creo serán cuatro. Estos «hidros» serán embarcados en Cartagena, adonde se dirigirán los cruceros desde Alcudia para que hoy puedan hacerse a la mar.

Los barcos salen para establecer en las Azores una base de «hidros». El temporal ha amainado. En este tiempo el temporal es siempre breve. Hasta ahora, desgraciadamente, no hay noticia alguna; pero yo, mientras no reciba la partida de defunción, mientras no sepa oficialmente que han muerto, creo que hay que seguir trabajando para encontrarlos.

Estuve con el presidente—añadió—y le comuniqué la idea del conde de San Luis, que la pareció muy bien. Piensa, como yo, que hay que seguir buscando hasta que se tenga una evidencia.

Manifestaciones del conde de San Luis

A la una y media de la tarde llegó a la Jefatura de Aeronáutica el presidente del Aero Club y jefe de la Sección de Aeronáutica del ministerio de Marina, señor conde de San Luis.

Después de entretenerse con el coronel Kindelán, el conde de San Luis fué interrogado por los periodistas, a los que manifestó lo siguiente:

—Vengo del ministerio de Marina para dar cuenta al coronel Kindelán, cosa que ya he hecho, de lo dispuesto por el ministro de aquel departamento y aprobado por el presidente del Consejo. Como el temporal en el Atlántico ha amainado y nuestros «hidros» no tienen suficiente radio de acción para internarse en el Atlántico y explorar las zonas en que se cree pueden encontrarse los aviadores desaparecidos, se ha dispuesto que los cruceros españoles «Príncipe Alfonso» y «Cervera» salgan hoy con dos «hidros» cada uno a bordo, con dirección a las Azores. Con autorización del Gobierno portugués, dichos cruceros fondearán el tiempo que sea preciso en un puerto de las Azores, que se convertirá en base provisional y central de los «hidros» que llevan a bordo para sus exploraciones. La misión que éstos llevan es rodear las Azores en vuelos del máximo radio de acción para ver si encuentran a los aviadores desaparecidos.

Yo creo—continuó el conde de San Luis—que no se puede hacer más de lo que se ha hecho para intentar salvar la vida de los tripulantes del «Dornier 16». Hay que confiar en que uno u otro de los

medios auxiliares puestos en práctica den el afortunado resultado que se persigue.

Los cruceros que van a las Azores

Acordado el envío de los cruceros «Cervera» y «Príncipe Alfonso», con los «hidros», se tomaron por las autoridades navales y de aeronáutica las medidas preparatorias de la salida.

Los cruceros «Príncipe Alfonso» y «Cervera» se hallan actualmente en el puerto de Alcudia (Balears), y ayer mañana se le puso un despacho al comandante de la jurisdicción marítima de Balears con objeto de que transmitiera a los jefes de los citados navíos la orden de zarpar inmediatamente para Cartagena, desde donde saldrán hoy para las Azores.

Los «hidros» que se envían y sus pilotos

Los hidros que serán conducidos a las Azores son: Un «Júpiter» que se encuentra en Los Alcázares, los dos «Dornier» que actualmente se hallan en Lisboa y un aparato «Savoia».

La tripulación de aquéllos es la siguiente:

Comandante Ortiz, piloto; capitán Barberán, observador.
Capitán Martínez Merino, piloto.
Teniente Haya, piloto; teniente de Infantería Sr. Ruiz de Alda, hermano de uno de los aviadores desaparecidos, observador.

Los destroyers «Alsedo» y «Lazaga» han recorrido extensa zona sin ver nada

VIGO.—A las diez de la mañana entraron en este puerto los destroyers «Alsedo» y «Lazaga», que vienen para aprovisionarse de combustible y esperar aquí los órdenes del ministerio de Marina. Sus tripulantes dicen que se comprueba no hubo temporal en la zona donde se supone ocurrió la caída del «Dornier 16». Los destructores recorrieron extensa zona a la altura del cabo San Vicente, ha-

cia el Oeste, sin ver nada, ni siquiera barco alguno.

Cuando venían con rumbo a Vigo, vieron volar, a la altura de Lisboa, dos «hidros» uno español y otro portugués. La impresión que tienen es pesimista.

Sanción a un periódico

BARCELONA.—El gobernador civil ha desmentido la noticia del salvamento de los aviadores. Dijo que, por desgracia, con mal tiempo será más difícil descubrir su paradero. «No he permitido que hoy se publicara el diario «Las Noticias», y he multado a éste con 1.000 pesetas por publicar en su pizarra de la Redacción de la Rambla, la noticia de que Franco y sus compañeros estaban sanos y salvos.

Los marinos italianos son optimistas

SEVILLA.—Los periodistas han hablado con el teniente de navío D. Emilio Simolla, el cual dijo haber oído decir que de Lisboa habían salido elementos en busca de Franco y sus compañeros. Agregó que el día en que se supone se perdieron no había temporal, y, por ello, cree que si fué entonces cuando cayeron al agua puedan vivir todavía.

Varios marinos italianos han expuesto su opinión optimista pues esperan todavía que los aviadores desaparecidos puedan ser encontrados.

La situación de los destructores franceses

PARIS.—Los contratorpederos «Leopard» y «Lix», que, por orden del ministerio de Marina, buscan a los aviadores españoles del «Dornier 16», han tocado en La Coruña, con objeto de recoger informe.

A mediodía, se encontraban a 500 kilómetros de las costas españolas, y se dirigían a las Azores, para seguir, en lo posible la ruta de Franco, Gallarza y Ruiz de Alda.

Los Dollars

Liquidación permanente de Camisería, Corbatas, Calzoncillos, Camisetas, Medias, Calcetines, Perfumería e infinidad de artículos.

LA CASA MEJOR SURTIDA Y MAS BARATA

Caballero de Gracia, 10 y 12

LOS DOLLARS

SUCESOS

El amor y el vitriolo

A las ocho y media de la noche de ayer, en la calle de Francos Rodríguez, una mujer que se llama Emilia Ortigosa Sánchez, de veintitrés años, sin domicilio, arrojó vitriolo sobre Carlos Alonso Pascual de treinta años, que habita en San José, 6. El líquido alcanzó a un niño de cuatro meses, hijo de ambos, que la madre llevaba en brazos, a la agresora y a Tomás Molero Sánchez, de treinta y cinco años, que habita también en San José, 6, y Julián Arriaga Bargaño de treinta, que habita en Guipúzcoa 6, amigos los dos de Carlos. Todos resultaron con quemaduras.

El origen de la agresión fué el abandono en que Carlos tenía sumida a la mujer desde hace unos días en que dejó de atenderla en absoluto, hasta el punto de que ella fué arrojada de la calle de Margaritas, 6, donde tenían alquilada una alcoba, por falta de pago.

Desde entonces Emilia vivía de la caridad pública. Por las noches se refugiaba en la puerta de la iglesia de los Angeles.

En varias ocasiones se dirigió a Carlos para que la atendiera, sin obtener resultado. El, de la calle de Margaritas, 6, marchó a vivir a casa de su amigo mencionado.

Emilia adquirió ácido sulfúrico en una droguería de la calle de Bravo Murillo, 144, y fué al encuentro de Carlos. Le halló en la calle de Francos Rodríguez de conversación con Tomás y Julián; destapó el frasquito que contenía el líquido y derramó éste sobre Carlos.

En los movimientos que hizo cayeron salpicaduras, al pequeño y a ella misma.

Intervinieron varios transeúntes y el guardia 412, Domingo Ruiz, los cuales condujeron a los lesionados a la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos, donde recibieron asistencia facultativa por el doctor Espina y el ayudante señor Martínez.

El pronóstico es grave en Carlos, leve en Julián y de pronóstico reservado en los demás.

La mujer fué detenida y pasó ante el juez de guardia.

LA FORTUNA

Fabricación de figuras artísticas y en pasta macera de todos los tamaños.

Galerías y bastones para portiers, en madera, imágenes, Capillas, replas y molduras para marcos.

VIUDA DE A. MAÑA. HORTALEZA NUMEROS, 11 Y 13.—MADRID

Trenes especiales rápidos de baños

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, en su deseo de favorecer la concurrencia de las clases modestas a los baños de mar en la playas del Cantábrico, ha restablecido en el presente año, como ya lo inició en el pasado, los trenes especiales conocidos en aquella época, antes de la guerra europea, con el nombre de «botijos», pero dando a los mismos, marchas de trenes expresos y empleando material moderno con arreglo a las exigencias del perfil de la línea.

Ocho serán los trenes que tendrán lugar en el próximo verano, coincidiendo su salida los sábados de cada semana, siete desde Madrid y uno de Zaragoza, por el siguiente orden:

Primero Tren especial Madrid-Santander. Saldrá el día 6 de julio a las 21 para llegar a su destino al día siguiente a las 10,15.

Segundo. Tren especial Madrid-Gijón, con salida de Madrid el día 13 de julio a las 21, para llegar a Gijón a las 21,35 del día 14.

Tercero. Tren especial Zaragoza a San Sebastián con salida de la capital aragonesa el 20 de julio a las 22,35 para llegar a San Sebastián a las 7,55 del día siguiente.

Cuarto. Tren especial Madrid a Bilbao. Saldrá de Madrid el día 21 de julio a las 21 para llegar a Bilbao al siguiente día a las 9,30.

Quinto. Tren especial Madrid a Coruña. Partirá de Madrid el día 3 de agosto a las 16, para llegar a Coruña a las 11,25 del día siguiente.

Sexto. Tren especial Madrid a Gijón. Saldrá de esta corte el día 10 de agosto a las 21 para llegar a Gijón a las 12,20 del siguiente día.

Séptimo. Tren especial, Madrid a San Sebastián que saldrá a las 21 del 17 de agosto para llegar a su destino a las 10,35 del día 18.

Octavo y último tren especial. Madrid a Santander. Salida de Madrid a las 21 del día 24 de agosto para llegar a Santander al siguiente día a las 10,15.

Los precios de los billetes de ida y vuelta desde Madrid, son de pesetas 60 y 35 en segunda y tercera clase, para los destinos de San Sebastián, Bilbao, Santander y Gijón, y 80 y 50 pesetas para el de Coruña.

De Zaragoza a San Sebastián 38 y 20 pesetas respectivamente, en las dos clases segunda y tercera, ida y vuelta. Algunos de estos trenes admiten viajeros en las estaciones intermedias, con precios especiales.

Con estos billetes puede efectuarse el viaje de regreso de los doce días que tienen de plazo para validez, por los trenes ordinarios designados en el cartel-anuncio de este servicio y conceden una franquicia de 15 kgs. de equipaje.

Para más detalles consúltense prospectos y carteles publicados.

EJERCITO Y ARMADA DIARIO MILITAR DE LA TARDE APARTADO DE CORREOS NUM. 436 Precio de suscripción, dos pesetas al mes Toda la correspondencia, al apartado 436 Redacción y Administración, Barbieri, número 8.—Teléfono 15.884.

Consejo de Ministros

El Consejo terminó a las nueve y media de la noche.

El presidente hizo a los periodistas las siguientes manifestaciones:

—Ninguna nueva noticia sobre los tripulantes del «Dornier», aparte de que saldrán dos cruceros con «hidros» a bordo para realizar una segunda exploración con todas las referencias que hemos podido reunir. En el Atlántico el tiempo ha mejorado, porque en esta estación los temporales no suelen ser de mucha duración. Ya ha aparecido el «hidro» del cual no se tenían noticias. Hemos sabido que se encuentra en Alcudia.

En el Consejo—añadió el presidente—hemos acordado todas las medidas conducentes a reforzar nuestra moneda, y mañana el ministro de Hacienda hará la concreción de lo estudiado en estos Consejos sobre esta importante materia en una nota que me llevará. Y nada más, señores.

NOTA OFICIOSA

Justicia y Culto.—Expedientes de libertad provisional.

Marina.—Expediente de adquisición de aparatos para la escuadrilla de submarinos, tipo C.

Idem relativo a la adquisición de una estación de dirección de tiro para el crucero «Blas de Lezo».

Idem para aumentar dos viajes en los servicios marítimos de Barcelona a Palma de Mallorca.

Preponiendo la adquisición por gestión directa de cuatro trituradores para las obras de defensa de las bases navales, imputante en 79.000 pesetas.

Hacienda.—Expedientes de trámite.

Ejército.—Ascensos por méritos en campaña del capitán de Infantería, hoy comandante don Tomás Muñoz.

Concesión de la Medalla Militar colectiva al regimiento de Artillería de montaña de Ceuta por su actuación desde primero de agosto de 1924 a primero de octubre de 1925.

Adquisición por 84.600 pesetas de 900 bombas, sistema «Hispana, A. 5», para aeronaves.

Fomento.—Expediente relativo al proyecto de experiencias hidrológicas forestales en la vertiente Sur de Sierra Nevada y declarando de utilidad pública los trabajos a los efectos de la explotación forzosa.

Idem sobre proyecto de terminación

de las obras de ampliación de vía en los muelles del puerto de Santander.

Idem sobre subasta de obras de construcción de un muelle en Meliá (Santander) por su presupuesto de 687.089 pesetas.

Idem relativo a la asistencia en representación del Instituto Geológico y Minero de España al Congreso Geológico Internacional que se celebrará en Pretoria (Unión Sudafricana) cuyo presupuesto de gastos es de 49.554 pesetas.

Idem referente a la ejecución de sondeos de 300 a 600 metros en San Mamés de Abar, como comprobación de estudios geofísicos a realizar por concurso.

Idem sobre aprobación de un presupuesto relativo al proyecto de ampliación del dragado en el canal del Padre Santo en la barra del puerto de Huelva, cuyo importe es de 1.599.401 pesetas.

Idem declarando de utilidad pública los trabajos hidrológicos forestales que se realizan en la sección primera de la cuenca del Ter (Gerona).

Autorizando que se celebre un concurso para la instalación en la estación de Jerez, común a la línea en construcción por el Estado, de Jerez al Margen y a la Compañía de los ferrocarriles andaluces, obras por importe de 6.046.157 pesetas.

Idem subasta de obras de ensanche y muelle viejo y de la Lonja de Palma de Mallorca por 2.294.957 pesetas.

Instrucción pública.—Aprobando el proyecto de obras en el Museo de Bellas Artes de Valencia.

Notas militares

Se han creado los premios siguientes para estimular la aplicación de los oficiales-alumnos y sargentos que asisten a la Escuela Central de Gimnasia.

El oficial alumno que obtenga el título de profesor de Gimnasia con la mejor concepción, será recompensado con un mes de comisión al extranjero para visitar establecimientos de educación física y campos de deporte y atletismo.

Los que sean conceptuados en segundo y tercer lugar serán recompensados con un objeto de aplicación en la profesión militar, como armas, gemelos de campaña, etc. La obtención de estos premios se anotará en las hojas de servicios.

Todos los que obtengan calificación de muy bueno o superior, disfrutarán al finalizar el curso, de dos meses de licencia.

Los sargentos-alumnos que al terminar los cursos obtengan el título de instructores de educación física con nota de muy bueno o superior, obtendrán una licencia de un mes.

Se ha ordenado que el actual director del Museo de Infantería haga entrega al coronel subdirector del Museo del Ejército de cuantos efectos constituyen las colecciones que allí se albergan.

TOSFERINA Catarro de los niños JARABE TOMILLINA De venta en todas las farmacias de España. Depósito general: En Madrid: Farmacia de M. FERNANDEZ PRIETO, Fernando el Santo, 5. En San Sebastián: JAURRIETA, Avenida, 39.

El desarme naval

Lo que se dice en Washington

WASHINGTON.—En los círculos oficiales se da como segura la reunión de una Conferencia que se celebrará en Londres durante el verano actual, y en la cual los representantes de las cinco primeras potencias navales tratarán nuevamente acerca de la cuestión de la reducción de los armamentos navales.

En esta Conferencia, a la que seguramente no será oficialmente invitado el Gobierno de los Estados Unidos, no obstante su carácter de primera potencia naval, sólo se estudiará la cuestión desde el punto de vista político, reservándose la discusión del aspecto técnico para la Conferencia del desarme, que se reunirá en septiembre bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones.

Los Estados Unidos, propicios a concurrir

LONDRES.—Telegrafían de Washington al «Herald Tribune» que el general Daves ha informado al Gobierno inglés de que los Estados Unidos estarían dispuestos a asistir, bien a una Conferencia eparada en la que se estudie la cuestión del desarme naval, bien a otra cualquiera que se organizara bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones con el mismo fin.

El expresado diario dice que esta noticia se hará pública con carácter oficial dentro de las cuarenta y ocho horas.

MARRUECOS

NOTICIAS DIVERSAS DE LARACHE

LARACHE.—Procedente de Tetuán ha llegado al aeródromo de Anamara una escuadrilla al mando del capitán Abellán efectuando prácticas de vuelos sobre el territorio.

A bordo del vapor «España» han llegado más de 600 soldados, pertenecientes al disuelto regimiento del Serrallo, que vienen a cubrir las nuevas plantillas de los batallones.

El comandante del grupo de Regulares de Larache, D. Antonio Castejón, dió una referencia en el parque de Artillería sobre el tema «Lo que el infante tiene que aprender del artillero». Presidió el acto el general Mola.

Pasó en un aparato con dirección a Melilla el teniente coronel de Estado Mayor, Sr. Martín Prats.

EL JEFE DE POLICIA DE TANGER

TANGER.—Asegúrase que el actual jefe de Policía, que se dispone a marchar con licencia, abandonará el cargo definitivamente, debiéndose esta actitud al fracaso de su gestión aquí, pues los numerosos robos cometidos en Tanger, durante su actuación han quedado impunes.

Se afirma que será substituído por un funcionario del Cuerpo, que presta servicio en Gibraltar.

Rogamos a nuestros suscriptores consignar en su correspondencia el número de nuestro apartado en Correos, que es el 436; esto evitará pérdidas y retrasos.

Rosado Rivas CARLOS COPPEL FABRICA DE RELOJES Remesas a provincias. Catálogos gratis. Cada reloj acompaña certificado de garantía. fuencarral, 27 MADRID

Un manifiesto del Gobierno alemán sobre la responsabilidad de la guerra

BERLIN.—El Gobierno ha dirigido al país el siguiente manifiesto:

«Hoy, 28 de junio, es un día de duelo. Diez años han transcurrido desde que en Versalles los negociadores de la paz, en representación de Alemania, fueron obligados a estampar su firma en un documento que significaba una amarga decepción para todos los amigos del Derecho y de la verdadera paz; diez años, durante los cuales, el Tratado ha pesado sobre todas las actividades del pueblo alemán, sobre la vida intelectual, sobre la economía, sobre los obreros y sobre los labradores.

El trabajo asiduo y tenaz y la unánime solidaridad de todo el pueblo alemán han sido necesarios para desvirtuar los más graves efectos y consecuencias del Tratado de Versalles, que amenazaba la existencia de nuestra Patria y comprometía la prosperidad económica de Europa entera.

Alemania firmó ese Tratado; pero, al hacerlo, no reconoció que el pueblo alemán fuera el culpable y verdadero autor de la guerra. Ese reproche que se le dirige impide a nuestro país recobrar la tranquilidad y turba la confianza entre las naciones.

De acuerdo con todos los alemanes, rechazamos la aserción relativa a que guerra. Estamos firmemente convencidos—termina diciendo el documento—de que pertenece al porvenir la idea de una paz verdaderamente tal, que estará basada tan sólo en la convicción armónica y leal de que todos los pueblos deben ser libres y gozar de los mismos derechos.»

CARBONES

Carranza, n.º 4	
Teléf. 30.624	
Por sacos de 40 kilos a domicilio	
Cok grueso	4'25
Idem No	4'75
Almendra	4'25
Antracita para calefacciones. 1.000 kilos	112
Se regalan cupones «Progreso» y de todas clases. Pidan precios.	

El supuesto asesino del cardenal Soldevila

Se concede poco crédito a lo que dice Sánchez

BARCELONA.—Las autoridades conceden poca importancia a las manifestaciones hechas por el soldado Sánchez, que se ha confesado autor del asesinato del cardenal Soldevila. Se cree que Sánchez que siendo un niño se encontraba en las inmediaciones del lugar del suceso, sufrió tal impresión, que a partir de aquel momento le obsesionó la idea de que había tomado parte en el hecho. Entre las diligencias que se practicarán figura el reconocimiento del estado mental de Sánchez.

Más antecedentes de Sánchez

BARCELONA.—El soldado Pablo Sánchez, que se ha declarado coautor del asesinato del cardenal Soldevila, ha ingresado en el calabozo del cuartel, rigurosamente incomunicado y con guardias de vista.

Sánchez llegó a Barcelona hará unos dos meses, procedente del Tercio. En el cuartel estaba conceptuado como individuo de carácter impetuoso y aficionado a la bebida. Se recuerda que no hace mucho tiempo tuvo un incidente con otro soldado, apellidado Parera, con el que estuvo a punto de llegar a las manos. Sánchez servía como corneta de órdenes del coronel del regimiento.

Diligencias judiciales

BARCELONA.—El Juzgado militar que instruye sumario con motivo de las manifestaciones hechas por el soldado Pablo Sánchez declarándose coautor del asesinato del cardenal Soldevila trata de averiguar en estos momentos si entre los

sujetos que se hallan en rebeldía por el indicado suceso figura alguno con dicho nombre. Según nuestras noticias, en estas circunstancias se hallan tan sólo los hermanos Ascaso y un individuo apellidado Durruti, que se encuentran en Francia, declarados en rebeldía como supuestos coautores de la muerte del cardenal Soldevila, del atraco al Banco de Gijón y de otros hechos análogos. La Policía no tiene indicio de que ninguna persona llamada Pablo Sánchez figure entre la gente maleante que tomó parte en los hechos cuya comisión se atribuye al soldado declarante.

Academia Cantos

San Bernardo, 2. — MADRID

Ingenieros - Arquitectos y sus ayudantes respectivos

Sección independiente de bachilleratos universitarios

Centro de preparaciones técnicas fundado en 1916, perfectamente organizado. Clases a cargo de 22 profesores especializados

LOS QUE MUEREN

Don Diego Arias de Miranda

Ayer falleció en Madrid el ilustre ex ministro D. Diego Arias de Miranda, personalidad que brilló en el Foro y en la política, demostrando en ambas actividades sus grandes dotes de cultura, hermanada con una profunda bondad de espíritu, que le hizo conquistar generales simpatías. Tras de desempeñar acertadamente los cargos de director general y subsecretario, el eximio D. José Canalejas elevó a los consejos de la Corona, confiándole, sucesivamente, las Carteras de Marina y Gracia y Justicia. El señor Arias de Miranda era un sincero democrata, y al partido liberal y a la doctrina de éste prestó sus más ardorosos entusiasmos.

A la hijos del ilustre finado expresamos nuestro pésame por la irreparable pérdida sufrida.

Inauguración de nuevas salas en el Museo de Reproducciones

Con asistencia del ministro de Instrucción pública y del director general de Bellas Artes se inauguraron las nuevas salas del Museo de Reproducciones Artísticas.

Al acto concurrieron muchísimas personalidades del arte y la literatura.

Las salas inauguradas, son nueve, representando una mejora de inapreciable utilidad e importancia.

Obra tan admirable débese al esfuerzo de dos hombres: D. Santiago Urbe-larrea, a cuyo cargo ha corrido la parte administrativa de las nueve salas, y don Gonzalo Díaz López, que desde hace dos años desempeña, en interinidad, la dirección del Museo. El Sr. Díaz López, hombre modesto, pero de merecimientos considerables, ha realizado al establecer las nuevas salas una labor loabilísima y del más alto interés.

LOS TEATROS

FUENCARRAL

(Madrid Charleston)

La compañía lírica española que dirige el prestigioso Luis Casaseca, estrenó anoche en el espacioso teatro chamberlerío la fantasía cómica en dos actos divididos en diez cuadros, original de Manuel F. Palomero, música de los maestros Marquina y Cayo Vela, «Madrid Charleston», que alcanzó un éxito franco.

Se trata de una revista que bien podemos denominar clásica, en la que no faltan los guardias, las alusiones de actualidad, los cuadros plásticos, la chula castiza, el pollo «pera», etc., todo ello muy bien hilvanado y con efectos teatrales de seguro aplauso.

La música, abundante en fox y chotis, con una jota en la que el inspirado maestro Marquina ha puesto toda su alma de aragonés, contribuyó al buen éxito de «Madrid Charleston». Se bisaron la mayoría de los números.

En la interpretación, se destaca Blanca Suárez, cada día más sugestiva y excelente triple cómica, Julia García, con su

espléndida voz y hermosura y los señores Gómez, Cuevas, Basto que ha puesto los bailables con su acostumbrada pericia y González.

En fin, que «Madrid Charleston», sin bombo ni platillos, congregará en Fuencarral a todos los veraneantes de la Villa y Corte, y que nosotros muy de veras lo celebramos.

NOTICIAS

Mañana, domingo, se publicará el primer número de «Actualidad» semanario de información y turismo.

El nuevo colega sale animado de los mejores propósitos para hacerse el indispensable del público madrileño.

Que lo consiga es lo que sinceramente le deseamos.

En Madrid se nota la falta de un semanario que, como «Actualidad», dé preferencia a todo lo que se relacione con el turismo.

Venga pues en buen hora el nuevo colega, cuya vida sea tan larga y próspera como merece.

GACETILLAS DE TEATRO

CHUECA.—«Las campanas de la gloria», sin mutilaciones, arreglos ni reformas; tal como se estrenó y con igual éxito caluroso que la primera noche, se representa a diario a teatro lleno. La extensa e inspiradísima partitura sigue repitiéndose, en toda su integridad, y Paso, Extremera y Rosillo sen llamados a escena infinidad de veces.

En vista de lo avanzado de la estación, la sección vermouth sólo constará de una obra en un acto.

Esta sección comenzará a las siete y media de la tarde.

¿INCURABLE?

NO
No será incurable el RAQUITISMO de su hijo si le hace tomar el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Abre el apetito, fortalece los huesos y enriquece la sangre.

Cerca de medio siglo de éxito creciente.

Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedid Jarabe Salud para evitar imitaciones.

ESPECTACULOS

ZARZUELA.—A las 7, El Romeral.

A las 11, El Romeral.

ESLAVA.—A las 7 y a las 11, El proceso de Mary Dugan.

CHUECA.—A las 6,45 y a las 10,45, Las campanas de la gloria.

APOLO.—A las 7, El dúo de la Africana y El tambor de Granaderos. A las 11, El santo de la Isidra y La reina Mora.

LARA.—A las 7 y a las 11, Vidas rotas.

FUENCARRAL.—A las 6,45 y a las 10,45, Madrid Charleston.

PAVON.—A las 7,30, El dúo de la Africana. A las 10,55, La Corte de Faraón y El amigo Melquiades.

MARAVILLAS.—A las 7 y a las 11, Don Cloroforno.

LATINA.—A las 7,45, El joven del 68, tomando parte el Niño del Museo, acompañado a la guitarra por Pepe, el de Badajoz. A las 10,45, ¡Oiga...! ¡Oiga...!

PARDINAS.—A las 7, El padrino del nene y Las amapolas. A las 11, La Czarina y Las amapolas.

TODA LA CORRESPONDENCIA Y CIRCS DEBEN DIRIGIRSE AL GERENTE DE «EJERCITO Y ARMADA»

ULTIMA HORA

Los aviadores Franco, Gallarza, Ruiz de Alda y Madariaga, sanos y salvos

El buque inglés "Eagle" los encuentra al Sur de las Azores

Desde las primeras horas de la mañana comenzó a circular por Madrid el rumor de que habían sido hallados los tripulantes del «Dornier 16».

Inmediatamente hemos procurado confirmar la sensacional noticia por todos los medios que están a nuestro alcance, y la confirmación no puede ser mas halagüeña.

Los esforzados aviadores, están sanos y salvos.

Así nos les comunican los redactores que hemos destinado tras la confirmación del rumor.

Los tripulantes del «Dornier 16», han sido hallados al sur de la costa de Las Azores por el portaaviones inglés «Eagle».

Tanto los heroicos aviadores, como el aparato están en perfectas condiciones.

Según nuestras noticias los aviadores tuvieron que amarrar por falta de esencia, permaneciendo en el mar hasta que han sido recogidos.

Al conocerse la noticia en Madrid, el júbilo ha sido inmenso. Frente al Aero Club se congregaron infinidad de personas que prorrumpieron en vivas estruendosos al ver la noticia en la pizarra que colgó en sus balcones el mencionado círculo.

La premura con que hacemos esta información, nos impide conocer más detalles que ampliaremos en nuestra próxima edición. Solamente podemos decir a nuestros lectores, que la noticia está confirmada oficialmente y que los señores Franco, Ruiz de Alda, Gallarza y el mecánico Madariaga, han resultado indemnes del accidente.

Compañía de Los Caminos de Hierro del Norte de España

En el sorteo para la amortización de acciones de la línea de Lérida a Reus y Tarragona, correspondiente al vencimiento de 1 de agosto próximo, celebrado el día 15 del actual, ante el notario del ilustre Colegio de esta corte, don Luis Sierra y Bermejo, han resultado amortizadas las siguientes:

LINEA DE LERIDA A REUS Y TARRAGONA

917 acciones números: 5.501 a 5.600, 14.101 a 14.138, 14.140 a 14.200, 14.201 a 14.300, 18.416 a 19.499, 25.801 a 25.113, 25.833 a 25.900, 33.601 a 33.700, 35.101 a 35.200, 37.501 a 37.573, 37.575 a 37.576, 37.578 a 37.600, 42.301 a 42.400, 47.801 a 47.900.

Los poseedores de estas acciones podrán afectar el cobro de las mismas desde el día 1 de agosto del presente año, en los puntos siguientes:

En Madrid: En el Banco de España y en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación del Príncipe Pío y en el Palacio de la Bolsa, Antonio Maura, número 1.

En Barcelona: En la Oficina de Títulos instalada en la estación del Norte.

En Valencia: En la Oficina de Títulos instalada en su estación.

En Bilbao: En el Banco de Bilbao.

En Santander: En el Banco Mercantil y en el Banco de Santander.

En Valladolid, León, San Sebastián y Zaragoza: En las Oficinas de Caja que la Compañía tiene en sus respectivas estaciones.

En las sucursales, agencias y correspondientes de los Bancos: Español de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo, en todos los lugares no expresados, y por todas las sucursales del Banco de España.

En Francia: Conforme a los anuncios que allí se publicuen.

Madrid, 18 de junio de 1929.—El secretario general de la Compañía, Ventura González.

Los teléfonos de los teatros y cines

TEATROS

Teatro Alkazar, Alcalá, 20: 12.252.
Teatro Apolo, Alcalá, 49: 15.686.
Teatro Centro, Atocha, 12: 15.044.
Teatro Cervantes, Corredera Baja, número 41: 12.114.
Teatro Real, Delegación Regia: 11.727.
Idem, delegado regio: 14.028.
Idem, Oficina Técnica. Construcción escuelas: 10.832.
Teatro Infanta Beatriz, Claudio Coello, 45: 5.3108.
Teatro Circo Price, plaza del Rey: teléfono 12.157.
Teatro Comedia, Príncipe, 14: 14.931.
Teatro Cómico, Mariana Pineda, número 10: 10.525.
Teatro Chueca, paseo del Cisne: 3.327.
Teatro Eslava, pasadizo de San Ginés: 14.032.
Teatro Fontalba, avenida de Pi y Margall, 6: 14.419.
Teatro Fuencarral, Fuencarral, número 145: 3.1204.
Teatro Español, plaza del Príncipe Alfonso: 12.121.
Teatro La Latina, plaza de la Cebada, número 1: 1.8916.
Teatro Reina Victoria, carrera de San Jerónimo, 28: 13.458.
Teatro Infanta Isabel, Barquillo, número 24: 14.778.
Teatro Lara, Corredera de San Pablo, número 17: 11.631.

CINES

Cine Ideal, Doctor Cortezo, 2: 11.203.
Cine del Callao, plaza del Callao: teléfono 50.690.
Cine San Miguel, plaza de San Miguel, 7: 14.059.
Cinema Argüelles, S. A., Marqués de Urquijo, 11 y 13: 3.3579.
Cinema España, paseo de San Vicente, 14: 16.728.
Cinema Goya (Empresa del), Goya, número 24: 5.3217.
Cinema X, San Bernardo, 59: 16.312.

Relojería - Joyería

¡Al todo de ocasión!

Compro y vendo alhajas, máquinas de coser, pianos, abanicos antiguos, aparatos fotográficos y toda clase de objetos.

Fuencarral, 45, Madrid. Teléf. 33-43 M.

HIJOS DE RUBIO

(MARCA REGISTRADA)
CASA FUNDADA EN 1870

Especialidad en Gorras y Roses para el Ejército, Cuerpos Civiles y toda clase de Gorras de uniforme. Efectos militares.

Sombreros y Boinas para caballeros

Descuento del 10 por 100 a los señores militares

Calle Mayor, 49. MADRID

